

Implementasi *Corporate Social Responsibility* PT. Putra Mekongga Sejahtera Dan Dampaknya Terhadap Masyarakat

Fenny Utami¹, Aminuddin², Sahrin³

^{1,2,3}Jurusan Ilmu Administrasi Negara FISIP, Universitas Halu Oleo

Email : utamifenny3@gmail.com

Kendari, Indonesia

ABSTRAK

PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) adalah perusahaan yang berfokus pada sektor pertambangan. Wilayah Izin Usaha Pertambangan (IUP) CSR PT. PMS terletak di Kecamatan Pomalaa, khususnya di Desa Pesouha dan Tambea. Sejak beroperasi, PT. PMS telah memberikan sejumlah keuntungan bagi masyarakat Pomalaa. Namun demikian, perusahaan ini juga mendapat kritik terkait dampak finansial akibat kegagalan panen yang di sebabkan oleh pencemaran lingkungan akibat limbah perusahaan. Selain itu, tuntutan dari masyarakat yang berpendapat bahwa PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) tidak lagi memikul tanggung jawab terhadap kesejahteraan masyarakat sekitar. Oleh karena itu, unuk mengatasi permasalahan tersebut, peran *Corporate Social Responsibility* (CSR) menjadi sangat penting dalam memenuhi kebutuhan masyarakat dan menjaga hubungan positif antara perusahaan dan lingkungannya. Oleh karena itu, tujuan dari penelitian ini adalah untuk memberikan pemahaman yang komprehensif mengenai implementasi CSR PT. Putra Mekongga Sejahtera dan implikasinya terhadap masyarakat Pomalaa. Metode penelitian yang diterapkan adalah metode kualitatif. Hasil penelitian mengindikasikan bahwa implementasi *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) telah berhasil melaksanakan kegiatan CSR dan berdampak positif bidang sosial dan ekonomi, namun implementasi CSR secara keseluruhan masih belum sepenuhnya memadai. Terutama, upaya penanganan kerusakan lingkungan yang disebabkan oleh limbah Pabrik PT. Putra Mekongga Sejahtera di lingkungan masyarakat Pomalaa masih berada dalam proses perencanaan. Hingga belum ada tindakan konkret yang telah dilaksanakan oleh PT. PMS dalam mengatasi dampak negatif limbah pabrik terhadap lingkungan sekitar.

Kata kunci : *Corporate Social Responsibility*, Dampak CSR, Implementasi

ABSTRACT

PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) is a company focusing on the mining sector. The Mining Business License (IUP) area of PT. PMS is located in the Pomalaa District, specifically in the villages of Pesouha and Tambea. Since its inception, PT. PMS has provided several benefits to the Pomalaa community. However, criticisms have emerged regarding the financial impact due to crop failures caused by environmental pollution from the company's waste. Additionally, there are claims from the community asserting that PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) is no longer upholding responsibility for the welfare of the surrounding community. Therefore, to address these issues, the role of Corporate Social Responsibility (CSR) becomes crucial in meeting community needs and maintaining a positive relationship between the company and its environment. Hence, the aim of this research is to provide a comprehensive understanding of the implementation of CSR by PT. Putra Mekongga Sejahtera and its implications for the Pomalaa community. The applied research method is qualitative. The results indicate that the implementation of Corporate Social Responsibility (CSR) by PT. Putra Mekongga Sejahtera has successfully carried out CSR activities, positively impacting

social and economic aspects. However, the overall implementation of CSR is still not fully adequate. Particularly, efforts to address environmental damage caused by waste from the PT. Putra Mekongga Sejahtera factory in the Pomalaa community are still in the planning process. To date, no concrete actions have been taken by PT. PMS to mitigate the negative impact of the factory's waste on the surrounding environment.

Keywords: *Corporate Social Responsibility, Impact CSR, Implementation*

PENDAHULUAN

Pencemaran lingkungan saat ini menjadi masalah utama yang selalu terjadi di Indonesia. Faktor utama yang menyebabkan pencemaran lingkungan adalah disebabkan oleh aktivitas pertambangan nikel, yang melibatkan pencemaran limbah OB material, pencemaran air sungai/DAS, serta genangan lumpur tanah merah di lahan pertanian. Hal ini berujung pada kegagalan panen dan kerugian finansial bagi para petani. Dengan demikian, terlihat jelas bahwa kerusakan lingkungan yang diakibatkan oleh pertambangan nikel tidak hanya mempengaruhi lingkungan semata, tetapi juga berdampak pada aspek sosial dan ekonomi (Agussalim et al., 2023)

Berdasarkan kondisi tersebut, terlihat bahwa kehadiran perusahaan semakin memperberat kehidupan masyarakat. Keadaan ini bisa merusak hubungan antara perusahaan dan masyarakat. Itulah sebabnya, guna membina hubungan yang positif dengan masyarakat, perlu adanya keterlibatan dalam kegiatan *Corporate Social Responsibility* (Dadang, 2011, p. 8). *CSR* merupakan dedikasi berkelanjutan dari pelaku bisnis untuk berlaku etis dan turut serta dalam pembangunan ekonomi, sambil meningkatkan kualitas hidup para pekerja beserta keluarga mereka dan masyarakat lokal secara umum (Yogia, 2018: 61).

Peraturan Daerah Kabupaten Kolaka Nomor 15 Tahun 2014 mengatur pedoman pelaksanaan program tanggung jawab sosial dan lingkungan perusahaan. Regulasi ini mewajibkan perusahaan untuk memperhatikan kesejahteraan dan kemakmuran masyarakat, pemerintah daerah, dan perusahaan itu sendiri. Keberhasilan tanggung jawab sosial dan lingkungan perusahaan diukur melalui implementasi yang sesuai dengan hukum dan peraturan daerah yang berlaku. Peraturan ini mencerminkan kebutuhan perusahaan dalam menerapkan program *Corporate Social Responsibility (CSR)* dengan fokus pada pengembangan masyarakat. Ini diperlukan karena perusahaan secara alami harus beradaptasi dengan lingkungan sosial sekitarnya dan pada saat yang sama, membangun kepercayaan dari masyarakat.

Dalam hal ini, terdapat sebuah Perusahaan PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) yang beroperasi dalam sektor pertambangan nikel dan berlokasi di Kecamatan Pomalaa, Kabupaten

Kolaka. Namun, keberadaanya tidak diterima dengan baik oleh masyarakat Pomalaa karena dampak *negative* yang dihasilkan terhadap lingkungan sekitar. Berdasarkan hasil wawancara bersama bapak Asnur Sos. ME (Kabid Penataan dan Peningkatan Kapasitas Lingkungan Hidup Kolaka) menyatakan PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) terlibat dalam pencemaran lingkungan, yang berakibat pada pencemaran sungai Pesouha sampai laut Tambea. Air yang dulu jernih sekarang berubah menjadi merah dan keruh. Lebih lanjut, dampak *negative* ini juga merusak lahan pertanian masyarakat, mengakibatkan kegagalan panen, serta kerugian finansial bagi masyarakat setempat. Situasi ini menggerakkan masyarakat untuk menuntut tanggung jawab dari perusahaan terkait dampak yang telah terjadi.

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu bagaimana implementasi *Corporate Social Responsibility (CSR)* PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) dan dampaknya terhadap masyarakat Kecamatan Pomalaa Kabupaten Kolaka. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui implementasi *Corporate Social Responsibility (CSR)* PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) dan dampaknya terhadap masyarakat Kecamatan Pomalaa Kabupaten Kolaka.

Perusahaan berkomitmen pada *Corporate Social Responsibility (CSR)* dalam fokus mengintegrasikan perhatian terhadap aspek sosial ekonomi dan lingkungan, dikenal juga sebagai konsep "*triple bottom line*". Menurut Wahyudi (2011:62) implementasi *CSR* dikelompokkan menjadi empat bentuk, yaitu a) Pengelolaan lingkungan kerja yang baik melibatkan lingkungan kerja yang nyaman dan aman, adanya kompensasi yang adil, serta perhatian pada kesejahteraan karyawan beserta keluarganya; b) Kemitraan antara perusahaan dengan masyarakat, kerja sama ini secara umum diimplementasikan melalui program pengembangan masyarakat guna mendukung peningkatan kesejahteraan umum penduduk setempat. Dengan melibatkan masyarakat dalam setiap kegiatan, diharapkan manfaat dari program perusahaan dapat menjadi penopang kemandirian mereka, bahkan setelah perusahaan menghentikan operasionalnya; c) Penanganan kelestarian lingkungan yaitu kegiatan yang dilakukan oleh perusahaan merujuk pada serangkaian tindakan, kebijakan, dan praktik yang diterapkan oleh perusahaan untuk meminimalkan dampak negatifnya terhadap lingkungan alam dan untuk mendukung keberlanjutan Masyarakat; dan d) Investasi sosial, dapat diartikan sebagai "kegiatan amal perusahaan". Mencakup dukungan finansial dan non-finansial dari perusahaan terhadap inisiatif sosial dan lingkungan yang dilakukan oleh masyarakat setempat.

Dengan demikian perusahaan dewasa ini memiliki berbagai aspek tanggung jawab sosial, ekonomi dan lingkungan. Adapun implikasi dari pelaksanaan *CSR* (Arni, 2019) adalah sebagai

berikut, a) Adanya perhatian terhadap aspek sosial, tercermin dalam bagaimana perusahaan aktif dan berkomitmen terlibat dalam berbagai kegiatan sosial. Ini melibatkan partisipasi dalam inisiatif seperti membersihkan lingkungan, memberikan sumbangan dana untuk pembangunan desa sekitar, dan memberikan dukungan dalam bidang pendidikan; b) Adanya perhatian dalam bidang ekonomi yaitu cara perusahaan mengalokasikan dana untuk program-program CSR dan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat setempat; c) Adanya perhatian dalam bidang lingkungan yaitu upaya perusahaan untuk melakukan penghijauan, mengelola limbah, dan menciptakan praktik-praktik ramah lingkungan.

METODE

Penelitian ini dilakukan di PT. Putra Mekongga Sejahtera yang terletak di Kecamatan Pomala Kabupaten Kolaka. Lokasi ini menjadi objek penelitian atas dasar untuk memberikan gambaran apa saja implementasi Corporate Social Responsibility (CSR) PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) dan dampaknya terhadap masyarakat Kecamatan Pomalaa Kabupaten Kolaka. Alasan memilih lokasi tersebut karena PT. Putra Mekongga Sejahtera merupakan salah satu perusahaan tambang yang terlibat pencemaran lingkungan dan mendapatkan tuntutan tanggung jawab perusahaan oleh masyarakat. Pada penelitian ini, peneliti menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif kualitatif bertujuan untuk menjelaskan dan menjawab secara lebih rinci implementasi Corporate Social Responsibility (CSR) PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) dan dampaknya terhadap masyarakat Kecamatan Pomalaa Kabupaten Kolaka.

HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Implementasi *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) terhadap Masyarakat Kec. Pomalaa Kab. Kolaka

Dalam pelaksanaan *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS), CSR seharusnya dianggap sebagai investasi bagi perusahaan yang memprioritaskan kepentingan masyarakat. Namun, dalam prakteknya, CSR belum sepenuhnya terlaksana dengan baik dan hal ini telah menyebabkan dampak kerusakan yang mungkin tidak disadari oleh perusahaan tersebut karena ketidakpeduliannya terhadap tanggung jawab perusahaan. CSR merupakan komitmen dari perusahaan atau dunia bisnis untuk berperan dalam pembangunan ekonomi yang berkelanjutan. Ini melibatkan

penekanan pada tanggung jawab sosial perusahaan dan mengakui kepentingan menjaga keseimbangan antara aspek sosial, ekonomi, dan lingkungan.

Peraturan Daerah Kabupaten Kolaka Nomor 15 Tahun 2014 mengenai pelaksanaan program tanggung jawab sosial dan lingkungan perusahaan menetapkan kewajiban bagi perusahaan untuk memperhatikan kesejahteraan dan kemakmuran masyarakat, pemerintah daerah, serta dirinya sendiri. Keberhasilan tanggung jawab sosial dan lingkungan perusahaan dianggap optimal ketika pelaksanaannya sesuai dengan hukum dan peraturan daerah yang berlaku.

Adapun dimensi-dimensi yang dibahas dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pengelolaan lingkungan kerja yang baik

Pengelolaan lingkungan kerja yang baik adalah yang melahirkan lingkungan yang aman dan nyaman, penerapan kompensasi yang sesuai serta perhatian terhadap kesejahteraan karyawan beserta keluarganya. Lingkungan kerja yang menyenangkan dapat mendorong semangat dan produktivitas karyawan. Oleh karena itu, pimpinan perusahaan harus mengambil langkah-langkah proaktif, memperhatikan kondisi lingkungan dan menyediakan sistem kompensasi yang memadai untuk karyawan dan keluarganya.

Pengelolaan lingkungan kerja yang aman dan sistem kompensasi yang dilakukan oleh PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) menunjukkan komitmen perusahaan terhadap kesejahteraan dan keamanan karyawan. Program K3LH yang diterapkan dengan menyeluruh menciptakan lingkungan kerja yang aman, meminimalkan risiko kecelakaan dan meningkatkan kesadaran akan pentingnya keamanan di tempat kerja. Perusahaan juga telah berhasil menerapkan sistem kompensasi yang baik terhadap karyawan dan keluarganya. Dengan adanya penyediaan fasilitas perusahaan yang lengkap, gaji yang tepat waktu, bonus tahunan serta adanya jaminan Kesehatan, menunjukkan perhatian perusahaan terhadap aspek kesejahteraan karyawan beserta keluarganya yang dapat berdampak positif pada produktivitas dan keharmonisan lingkungan kerja.

2. Kemitraan antara Perusahaan dengan Masyarakat

Implementasi kebijakan dalam konteks ini merujuk pada program kerja sama dalam *Corporate Social Responsibility (CSR)*, yang bertujuan memberdayakan masyarakat guna mencapai kesejahteraan. Program ini esensialnya ditargetkan untuk mengatasi permasalahan di bidang sosial, ekonomi, dan lingkungan. Keberhasilan atau

kegagalan dari program ini sangat tergantung pada pelaksana program. Oleh karena itu, implementasi menjadi tahap krusial dalam kebijakan publik. Meskipun sebuah kebijakan memiliki tujuan yang mulia, kegagalan dalam implementasinya dapat mengakibatkan ketidaktercapaian tujuan tersebut. Sejalan dengan itu, program kemitraan dalam CSR yang bertujuan untuk memberdayakan masyarakat demi mencapai pembangunan kesejahteraan, akan gagal mencapai tujuannya jika tidak diimplementasikan secara efektif.

Berbagai kegiatan dan inisiatif yang dilakukan PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) dalam rangka program Pengembangan dan Pemberdayaan Masyarakat di Pomalaa, terlihat bahwa kemitraan antara perusahaan dan masyarakat dalam memberikan kontribusinya dalam bidang pendidikan, infrastruktur, keagamaan, kesehatan, lingkungan, pertanian, maupun ketenagakerjaan, PT. PMS berupaya menciptakan sinergi yang berkelanjutan. Masyarakat sebagai penerima manfaat dapat merasakan perubahan nyata dalam taraf hidup, peningkatan keterampilan, dan keterlibatan aktif dalam berbagai kegiatan pembangunan. Dengan demikian, kerja sama ini bukan hanya tentang memberikan bantuan materi, tetapi juga mengenai pemberdayaan dan peningkatan kapasitas masyarakat untuk berperan aktif dalam proses pembangunan berkelanjutan. Melalui pendekatan ini, diharapkan PT. PMS mampu menciptakan dampak positif jangka panjang, membantu memperkuat komunitas dan memberikan kontribusi positif bagi perkembangan Pomalaa secara keseluruhan.

3. Penanganan Kelestarian Lingkungan

Upaya pemeliharaan lingkungan sudah menjadi tanggung jawab setiap warga negara, tanpa terkecuali. Pemeliharaan lingkungan yang baik berkontribusi langsung terhadap keberlanjutan hidup manusia. Bentuk inisiatif Pemerintah Indonesia dalam mendukung pemeliharaan lingkungan hidup adalah dengan menerapkan Undang-Undang Nomor 32 Tahun 2009 Tentang Perlindungan serta Pengelolaan Lingkungan Hidup. Penanganan kelestarian lingkungan melibatkan upaya dari perusahaan dalam mengelola limbah dan aktivitas lainnya untuk menjaga keberlanjutan lingkungan, termasuk lingkungan masyarakat di Pomalaa.

PT. Putra Mekongga Sejahtera masih dalam tahap perencanaan untuk penanganan kelestarian lingkungan. Meskipun perusahaan telah menyediakan kolam penampungan khusus untuk limbah produksi dan hasil penelitian Dinas Lingkungan Hidup

menyatakan bahwa limbah tersebut tidak berbahaya, kejadian keluarnya limbah pada hari tertentu dikarenakan kelalaian seorang karyawan.

4. Investasi Sosial

Kegiatan ini disebut sebagai kegiatan amal PT. Putra Mekongga Sejahtera dengan memberikan dukungan finansial dan nonfinansial terhadap kegiatan sosial dan lingkungan yang bermanfaat bagi masyarakat di Kecamatan Pomalaa. Kegiatan amal PT. Putra Mekongga Sejahtera berupa “PT. PMS berbagi berkah” dengan memberikan dukungan baik secara finansial maupun nonfinansial terhadap kegiatan yang bermanfaat bagi masyarakat di Kecamatan Pomalaa.

PT. Putra Mekongga Sejahtera melaksanakan investasi sosial melalui program amal Ramadhan berkah. Perusahaan ini mengalokasikan dana untuk memberikan bantuan sembako, qurban sapi, serta buku Iqro dan Al-Quran dengan melibatkan pemerintah desa dan masyarakat Pomala. Melalui kegiatan ini dapat meningkatkan kesejahteraan sosial masyarakat Pomalaa yang membutuhkan dengan memberikan sembako, serta mengurangi beban ekonomi masyarakat. Selain itu, program ini juga menciptakan lingkungan yang berlandaskan nilai-nilai agama.

B. Dampak Program *Corporate Social Responsibility (CSR)* PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS)

1. Perhatian terhadap Sosial Masyarakat

Perhatian terhadap aspek sosial masyarakat pada PT. Putra Mekongga Sejahtera mengacu pada sejauh mana perusahaan berperan aktif dalam menjalankan berbagai kegiatan sosial, termasuk kegiatan seperti Pembangunan rumah layak huni, peningkatan layanan kesehatan dan mendukung pendidikan. Ini mencerminkan komitmen perusahaan dalam mendukung dan berkontribusi positif terhadap masyarakat sekitar serta menjalankan praktik tanggung jawab sosial perusahaan dengan baik.

Tabel 1. Realisasi Program CSR PT. Putra Mekongga Sejahtera pada bidang Sosial berdasarkan tujuan dan sasarannya.

NO.	Nama Kegiatan	Tujuan	Sasaran	Keterangan
1.	Rumah layak huni	Agar Masyarakat miskin dan tidak mampu mendapatkan tempat tinggal yang layak	Masyarakat Desa Tambea	Terealisasi
2.	Layanan Ambulance gratis	Membantu masyarakat kurang mampu yang membutuhkan jasa pelayanan Ambulance gratis	Seluruh Masyarakat Tambea dan Pesouha	Terealisasi
3.	Bantuan Perlengkapan Sekolah	Meningkatkan mutu Pendidikan siswa siswi	Siswa siswi SDN 1 Tambea dan SDN 1 pesouha	Terealisasi

Sumber: Laporan CSR PT Putra Mekongga Sejahtera 2021-2023

Terlaksananya program *Corporate Social Responsibility (CSR)* PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) di sektor sosial, dengan memberikan dampak positif yang signifikan kepada masyarakat Pomalaa. Inisiatif seperti pembangunan rumah layak huni mencerminkan komitmen perusahaan terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat. Layanan ambulance gratis juga menunjukkan perhatian terhadap aspek kesehatan dan keamanan masyarakat. Selain itu, bantuan perlengkapan sekolah menciptakan peluang pendidikan yang lebih baik. Kegiatan amal perusahaan, seperti pembagian sembako, qurban sapi, al-quran dan buku iqro menggambarkan kepedulian PT. PMS terhadap kebutuhan dasar dan spiritual masyarakat. Secara keseluruhan, upaya CSR ini menciptakan dampak positif multidimensi di berbagai aspek sosial kehidupan masyarakat Pomalaa.

2. Perhatian terhadap Ekonomi Masyarakat

Dalam meningkatkan prekonomi masyarakat yaitu sebagaimana perusahaan menciptakan lapangan kerja, mendukung pengembangan usaha masyarakat dan berpartisipasi dalam pembangunan infrastruktur ekonomi yang dapat meningkatkan

stabilitas ekonomi komunitas. Persentase tenaga kerja lokal PT. PMS menetapkan persentase minimal tenaga kerja lokal yang harus dipekerjakan dalam operasional mereka.

Tabel 2. Realisasi Program CSR PT. Putra Mekongga Sejahtera pada bidang Ekonomi berdasarkan tujuan dan sasarannya

NO.	Nama Kegiatan	Tujuan	Sasaran	Keterangan
1.	Bantuan 15 Ton Pupuk Urea Bersubsidi	Membantu petani padi dalam memproduksi padi	Petani Desa Pesouha termasuk yang terkenal dampak pertambangan	Terealisasi
2.	Bantuan Gazebo dan Paving Blok	Memperkuat kemandirian ekonomi masyarakat Desa Tambea melalui pengembangan dan pengelolaan sektor pariwisata desa	Seluruh Masyarakat Desa Tambea	Terealisasi
3.	Menyediakan Lapangan pekerjaan	Meningkatkan Kesejahteraan masyarakat	Seluruh Masyarakat Desa Tambea dan Pesouha yang memiliki potensi	Terealisasi

Sumber: Laporan CSR PT Putra Mekongga Sejahtera 2021-2023

Dalam meningkatkan perekonomian masyarakat PT. PMS di Pomalaa telah memberikan kontribusi yang signifikan untuk kesejahteraan masyarakat setempat. Penciptaan lowongan kerja telah memberikan peluang pekerjaan kepada masyarakat Pomalaa, mengurangi tingkat pengangguran dan meningkatkan pendapatan keluarga. Pembagian pupuk bersubsidi telah mendukung sektor pertanian di daerah tersebut, meningkatkan produktivitas pertanian dan membantu masyarakat petani. Sementara itu, bantuan dalam pembuatan gazebo dan paving blok di *Swedia Beach* telah memberikan manfaat ekonomi kepada pedagang, meningkatkan aksesibilitas ke pantai, dan memperbaiki infrastruktur sekitar pantai, yang pada gilirannya mendukung sektor pariwisata.

3. Perhatian terhadap Lingkungan Masyarakat

Perhatian terhadap kondisi lingkungan masyarakat yaitu PT. Putra Mekongga Sejahtera melakukan berbagai kegiatan pelestarian lingkungan, pengelolaan limbah dan menciptakan lingkungan yang ramah lingkungan bagi masyarakat Kec.Pomalaa.

Tabel 3. Realisasi Program CSR PT. Putra Mekongga Sejahtera pada bidang Lingkungan berdasarkan tujuan dan sasarannya

NO.	Nama Kegiatan	Tujuan	Sasaran	Keterangan
1.	Normalisasi DAS	Sebagai upaya pemeliharaan untuk mengembalikan fungsi saluran irigasi air sawah menjadi lebih optimal	Masyarakat Desa Pesouha	Tahap perencanaan
2.	Penanaman Tumbuhan Mangrove	Menjaga ekosistem laut dan meningkatkan potensi wisata	Masyarakat Desa Tambea	Tahap perencanaan

Sumber: Laporan CSR PT. Putra Mekongga Sejahtera 2021-2023

Pencemaran lingkungan akibat limbah PT. Putra Mekongga Sejahtera telah memberikan dampak negatif, di lingkungan Masyarakat. Mereka terganggu dan merugikan aktifitas masyarakat serta merusak persawahan masyarakat sekitar Perusahaan. Dari pihak PT. Putra Mekongga Sejahtera juga belum melakukan CSR dimana masih dalam proses perencanaan. Dalam hal ini, perusahaan perlu segera melaksanakan dan meningkatkan sistem penanganan limbah dengan solusi yang lebih efisien dan ramah lingkungan. Penerapan teknologi bersih dan pemantauan yang cermat atas fasilitas penampungan limbah dapat membantu mengurangi dampak negatif pada lingkungan sekitar.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian mengenai "Implementasi *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Putra Mekongga Sejahtera dan Dampaknya terhadap Masyarakat Kecamatan Pomalaa Kabupaten Kolaka" dapat diambil kesimpulan yaitu: 1) Pelaksanaan program CSR PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) telah aktif berkontribusi pada aspek sosial dan ekonomi di masyarakat Pomalaa melalui berbagai kegiatan CSR. Upaya ini mencerminkan

tanggung jawab perusahaan terhadap kesejahteraan sosial dan perkembangan ekonomi lokal. Namun, dalam hal implementasi CSR di bidang lingkungan masih dalam tahap perencanaan dan belum dilaksanakan; dan 2) PT. Putra Mekongga Sejahtera (PMS) telah menerapkan kegiatan *Corporate Social Responsibility (CSR)* yang berhasil di sektor sosial dan ekonomi, memberikan dampak positif pada kesejahteraan dan perkembangan ekonomi masyarakat Pomalaa. Namun, implementasi CSR di bidang lingkungan masih berada dalam tahap perencanaan dan belum terwujud yang memberikan dampak pencemaran lingkungan yang meresahkan Masyarakat.

REFERENSI

- Afriani, Antong, & Usman, H. (2023). Implementasi Corporate Social Responsibility (Csr) Dalam Meningkatkan Citra Perusahaan Di Mata Masyarakat. *Jurnal Riset Terapan Akuntansi*, 7(1), 16–26.
- Agussalim, M. S., Ariana, A., & Saleh, R. (2023). Kerusakan Lingkungan Akibat Pertambangan Nikel di Kabupaten Kolaka Melalui Pendekatan Politik Lingkungan. *Palita: Journal of Social Religion Research*, 8(1), 37–48. <https://doi.org/10.24256/pal.v8i1.3610>
- Amalia, M., Syariah, P., & Ar-Raniry Banda Aceh, U. (n.d.). ANALISIS IMPLEMENTASI CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY BANK ACEH SYARIAH KANTOR PUSAT PADA PROGRAM BANTUAN BINA LINGKUNGAN DALAM MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT BANDA ACEH. *JIHBIZ: Global Journal of Islamic Banking and Finance*, 3(2).
- Anto, A. (2016). Program Corporate Social Responsibility Dalam Perspektif Indeks Kepuasan Publik Di Riau. *Sosio Konsepsia*, 6(1), 90–109. <https://doi.org/10.33007/ska.v6i1.330>
- Arni. (2019). *Implementasi CSR (Corporate Social Responsibility) PT. Lonsum Dalam Mencegah Kerusakan Lingkungan Di Desa Tammatto Kabupaten Bulukumba*. 1, 9–17.
- Dadang, A. (2011). *IMPLEMENTASI CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) TERHADAP PERUSAHAAN (Studi Di PT Sidomuncul Semarang)*. Dadang.
- Disemadi, H. S., & Prananingtyas, P. (2020). Kebijakan Corporate Social Responsibility (CSR) sebagai Strategi Hukum dalam Pemberdayaan Masyarakat di Indonesia. *Jurnal Wawasan Yuridika*, 4(1), 1. <https://doi.org/10.25072/jwy.v4i1.328>
- Firmansyah, M. R. (2019). Implementasi CSR (Corporate Social Responsibility) pada PG Kebon Agung Malang. In *Jurnal Ilmiah Mahasiswa FEB*.

- Hirawan, Z., & Dinarwati, S. (2022). Efektivitas Program Corporate Social Responsibility (Csr) Di Pt Tirta Investama Aqua Subang Kecamatan Cisalak. *Kolaborasi: Jurnal Administrasi Publik*, 8(2), 180–191. <https://doi.org/10.26618/kjap.v8i2.8298>
- Karina Virnandhita, R., & Mashur, D. (2021). *IMPLEMENTASI CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) PT TUNGGAL PERKASA PLANTATIONS DI INDRAGIRI HULU*. 2(1). <https://e-journal.upr.ac.id/index.php/parislangkis>
- Muhlis. (2018). *ANALISIS IMPLEMENTASI CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) BERDASARKAN GLOBAL REPORTING INITIATIVE GRI STANDARDS*.
- Peraturan Daerah Kabupaten Kolaka Nomor 15. (2014). Tentang Tanggung Jawab Sosial Perusahaan.
- Wahyudi, Isa., & Azheri, Busyra. (2011) *Corporate Social Responsibility, Prinsip, Pengaturan dan Implementasi*. Malang, *In Trans Institute dan Ispire*
- Yogia, A. (2018). *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY DAN EKOLOGI ADMINISTRASI PUBLIK*. Yogya Adidi.